
В Законодательном Собрании рассмотрен отчет по исполнению регио-
нального бюджета-2008

Концепцию социально-экономического развития Приангарья в ближай-
шее время внесут на утверждение губернатору Дмитрию Мезенцеву

Депутатские слушания по вопросам землепользования планируется про-
вести в конце 2009 года

Главная проблема рынка труда инвалидов Иркутской области – несоот-
ветствие спроса предложениям, считают депутаты ЗС

Министерство строительства проверит ход строительства объектов по
программе переселение граждан из ветхого и аварийного жилья

В Иркутской области преобразование государственных предприятий в от-
крытые акционерные общества оказалось неэффективным

Депутаты Законодательного Собрания заинтересовались кадровой про-

блемой в ветеринарной службе
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Сегодня в выпуске:

Парламентарии беспокоятся о духовном и нрав-
ственном развитии детей в Иркутской области

Подготовкой законопроекта об ответственности за
невыполнение мер по закону о «комендантском
часе» для детей займется рабочая группа

Людмила Берлина: бизнес-сообщество Приангарья
должно принять участие в реализации закона о ко-
мендантском часе

Более 20 поправок поступило к законопроекту «О
профилактике наркомании и токсикомании в Иркут-
ской области»

В Иркутской области сельским педагогам планиру-
ется компенсировать расходы на текущий ремонт
жилья

Парламентарии предлагают увеличить до 1,5 тыс.
кв. м. площадь муниципальной недвижимости для
выкупа малым бизнесом

Депутаты предлагают региональному правительству
разработать программу действий с учетом затопле-
ния в 2010 году

Уполномоченного по правам человека в Иркутской
области могут отстранить за ненадлежащее испол-
нение обязанностей

Сельхозпредприятия Иркутской области смогут за-
готавливать древесину для нужд производства

Контрольно-счетная палата будет проводить экспер-
тизу проектов областных целевых программ

Детям милиционеров Приангарья планируется пре-
доставлять места в школах, детсадах и лагерях от-
дыха в первую очередь

Депутаты Законодательного Собрания продолжают
улучшать региональное социальное законодатель-
ство

Депутаты ЗС вошли в состав рабочей группы по под-
готовке законопроекта о муниципальных выборах в
Иркутской области

Законопроект «Об охоте в Иркутской области» от-
правлен на доработку

На сентябрьской сессии депутаты посветят прави-
тельственный час обсуждению реализации инве-
стиционных проектов

Спикер Законодательного Собрания Людмила Бер-
лина приняла участие в Общероссийском медицин-
ском форуме

Более 50 уроков проведут в преддверии Дня области
депутаты Законодательного Собрания

Парламентарии беспокоятся о духовном
и нравственном развитии детей в

Иркутской области
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Парламентарии беспокоятся о духовном и нравственном развитии детей в Ир-

кутской области

Иркутская область, 10.09.09. Законопроект «О содействии духовному и нравственному развитию детей в Иркутской

области» рекомендован к принятию в первом чтении на сентябрьской сессии Законодательного Собрания. Такое решение

было принято на заседании комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС. Как сообщила председатель комитета

Татьяна Семейкина, в порядке законодательной инициативы этот законопроект внес на рассмотрение Законодательного

Собрания прокурор Иркутской области. Проект закона направлен на правовое регулирование общественных отношений в

сфере обеспечения здоровья, физической, интеллектуальной, нравственной и психической безопасности детей. 

Основными целями законопроекта являются осуществление прав детей, предусмотренных Конституцией России;

создание условий для реализации личности ребенка в интересах общества; защита детей от факторов, негативно влияющих

на их физическое, интеллектуальное, психическое, духовное и нравственное развитие; формирование у детей навыков здо-

рового образа жизни; профилактика правонарушений и преступлений, совершаемых несовершеннолетними, а также проти-

водействие вовлечению несовершеннолетних в участие в экстремистской деятельности.

В рамках документа планируется запретить детям находиться в магазинах, где реализуются товары сексуального

характера, в ресторанах, барах, рюмочных и в других местах, в которых продается алкоголь. Дети в возрасте до 16 лет в ноч-

ное время – с 22.00 до 06.00 часов местного времени, а в возрасте от 16 до 18 лет с 23.00 до 06.00 часов без сопровождения

родителей не должны будут находиться в общественных местах – на улицах, стадионах, в парках, скверах, в общественном

транспорте, в интернет-клубах и др. 

В отдельной статье прописаны нормативы распространения печатной продукции, аудио- и видеопродукции, иной

продукции, не рекомендуемой детям до достижения ими возраста 18 лет. Так, в законопроекте сказано, что перечень поме-

щений, в которых разрешается розничная продажа продукции эротического характера ежегодно устанавливается органами

местного самоуправления. Запрещается продавать печатную, аудио- и видеопродукцию эротического характера и иную про-

дукцию, не рекомендуемую детям до 18 лет, на расстоянии менее 500 метров от зданий и границ земельных участков, на ко-

торых расположены детские, учебные, медицинские, спортивные, культурные, религиозные организации. В случае отсутствия

утвержденных границ земельных участков, на которых расположены эти организации – на расстоянии менее 600 метров от

ближайшей точки периметра. Кроме того, данную продукцию нельзя продавать в общественном транспорте и при проведении

общественных и зрелищных мероприятий. Нельзя также привлекать несовершеннолетних к распространению и продаже про-

дукции эротического характера. 

В документе также прописаны порядки по признанию продукции, не рекомендуемой детям до 18 лет;  по публичной

демонстрации кино- и аудиовизуальных произведений; по установлению мест запрещенных для посещения детьми, а также

в которых не допускается их нахождение в ночное время без сопровождения родителей и др. 

Представители правового управления Законодательного Собрания и главного правового управления губернатора

и правительства региона отметили, что к тексту законопроекта есть ряд замечаний, которые можно отработать во втором

чтении, препятствий для принятия в первом чтении – нет. 

Татьяна Семейкина проинформировала присутствующих о том, что разработан законопроект «Об административ-

ной ответственности за несоблюдение требований по обеспечению мер по предупреждению причинения вреда здоровью

детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, духовному и нравственному развитию в Иркутской области». По

ее словам, этот проект закона позволит выполнять мероприятия, предусмотренные в законопроекте «О содействии духовному

и нравственному развитию детей в Иркутской области». Его планируется обсудить на рабочей группе и рассмотреть на засе-

дании комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС. 

Законопроект «О содействии духовному и нравственному развитию детей в Иркутской области» был также рас-

смотрен на очередном заседании комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания. Члены

комитета подвергли критики данный нормативно-правовой акт. Как сообщила депутат Анастасия Егорова, главный недо-

статок законопроекта в том, что в нем четко не определены механизмы его действия. Наряду с этим, депутат Владимир Ма-

тиенко предложил ввести в законопроект норму, которая существует в законодательстве Германии. Там в случае отсутствия

в школе ребенка администрация учебного заведения через 15 минут с начала первого урока извещает об этом факте полицию,

которая начинает поиски школьника. Поиски не ведутся лишь в случае болезни ребенка, если школу об этом уведомят роди-

тели. «Это очень важно, ведь как только дети начинают прогуливать уроки, они легко попадают в плохие компании, в крими-

нальную среду», - отметил Матиенко. 

На комитете также было отмечено, что в данном нормативно-правовом акте содержится очень много оценочных

понятий, таких как «нравственность», «духовность», «продукция эротического характера»,  при этом в нем нет четких опре-

делений этих понятий. Таким образом, может быть усложнено исполнения данного законопроекта. Кроме того, парламентарии

считают, что для принятия более верного решения на заседании комитета нужно было рассматривать сразу два законопроекта

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2683
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2683
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2672
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
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– базовый законопроект и  проект закона - «Об административной ответственности за несоблюдение требований по обес-

печению мер по предупреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому и

нравственному развитию в Иркутской области». 

В итоге депутаты решили перенести рассмотрение этого вопроса на следующее заседание комитета по социально-

культурному законодательству, до которого они планируют детально проанализировать оба  законопроекта.  

Елена Гасперская, Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Подготовкой законопроекта об ответственности за невыполнение мер по за-

кону о «комендантском часе» для детей займется рабочая группа  

Иркутская область, 10.09.2009. Рабочая группа создана для подготовки законопроекта «Об административной от-

ветственности за несоблюдение требований по обеспечению мер по предупреждению причинения вреда здоровью детей, их

физическому, интеллектуальному, психическому и нравственному развитию в Иркутской области». Решение об этом было

принято на заседании комитета по законодательству о государственном строительству области и местном самоуправлении

Законодательного Собрания Иркутской области. 

В состав рабочей группы вошли председатели комитетов, отвечающих за социальное законодательство. Это пред-

седатель комитета по законодательству о здравоохранении и социальной защите Татьяна Семейкина и председатель ко-

митета по социально-культурному законодательству Ирина Синцова. Членами рабочей группы также станут представители

прокуратуры Иркутской области. Кроме того, к разработке законопроекта решено привлечь членов Общественного совета

при ЗС. 

Как пояснил председатель комитета по госстроительству Борис Алексеев, предложение о введении администра-

тивной ответственности исходило от комитета по законодательству о здравоохранении и социальной защите ЗС и от проку-

ратуры. «Чтобы не было коллизии в их взаимоотношениях, нужно сформировать рабочую группу», – сказал он.

Проект закона «Об административной ответственности за несоблюдение требований по обеспечению мер по пред-

упреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому и нравственному разви-

тию» должен дополнить проект другого закона – «О содействии духовному и нравственному развитию детей в Иркутской

области». Комитет по законодательству о здравоохранении и социальной защите рекомендовал принять последний в первом

чтении на ближайшей сессии ЗС. По словам полномочного представителя губернатора в ЗС Виктора Игнатенко, после этого

на можно внести законопроект, предусматривающий введение административной ответственности. «Сначала нужно принять,

хотя бы в первом чтении, базовый регулятивный закон, а уже потом предусматривать ответственность за его невыполнение»,

– сказал Виктор Игнатенко. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Людмила Берлина: бизнес-сообщество Приангарья должно принять участие в

реализации закона о комендантском часе

Иркутская область, 10.09.09. Когда в Иркутской области будет принят закон о так называемом комендантском часе

для несовершеннолетних, представители бизнеса должны принять участие в его реализации. Об этом заявила председатель

Законодательного Собрания Людмила Берлина на заседании Общественного совета при ЗС. Члены совета обсудили два

законопроекта, касающиеся духовного и нравственного развития детей.

Напоминаем, в Иркутской области готовится к принятию законопроект «О содействии духовному и нравственному

развитию детей в Иркутской области». Законопроект запрещает детям находиться в магазинах, где реализуются товары сек-

суального характера и в заведениях, где продается алкоголь. А также несовершеннолетним будет запрещено без взрослых

находиться в ночное время на улице и в общественных местах. 

По мнению Людмилы Берлиной, бизнес Иркутской области также должен задуматься над реализацией закона,

когда он будет принят. «Дети ходят на дискотеки, посещают другие увеселительные заведения. Подросткам нужно предоста-

вить иную организацию досуга в дневное время с соответствующими ограничениями», — пояснила спикер ЗС.

Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина сообщила, что в Ир-

кутске и других территориях активно создаются товарищества общественного самоуправления (ТОСы), которые занимаются

организацией досуга несовершеннолетних детей. «В моем избирательном округе такие также ТОСы формируются, мы про-

водим для детей мероприятия, организовываем праздники, — рассказала Татьяна Семейкина. – Конечно, нужны средства,

нужна поддержка. Общественным организациям необходимо также принимать участие в реализации закона».

Члены Общественного совета рекомендовали в законопроекте скорректировать время, в которое детям не поло-

жено появляться в общественных местах без сопровождения взрослых, при этом учесть летний период, когда время пребы-

вания детей в общественных местах можно увеличить. Кроме того, предлагается разделить территории на городские и

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
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сельские: в деревнях можно также продлить время пребывания детей в общественных местах без сопровождения взрослых.

Кроме того, члены совета рассмотрели законопроект «Об административной ответственности за несоблюдение

требований по обеспечению мер по предупреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, интеллектуальному,

психическому, духовному и нравственному развитию в Иркутской области». Людмила Берлина подчеркнула, что при реали-

зации обоих законов нужно обеспечить детей условиями для активного отдыха. «Необходимо предложить детям иные услуги

и способы организации досуга. Кто-то должен начать требовать участия и от бизнес-сообщества, — повторила спикер. –

Думаю, следует создать некий координационный орган, который будет заниматься решением таких вопросов».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Более 20 поправок поступило к законопроекту «О профилактике наркомании и

токсикомании в Иркутской области»

Иркутская область, 10.09.09. К законопроекту «О профилактике наркомании и токсикомании в Иркутской области»

к третьему чтению поступило более 20 поправок. Их внесли депутаты Законодательного Собрания Иркутской области Борис
Басманов, Татьяна Бардымова и Ирина Синцова. Все поправки обсуждались на заседании комитета по здравоохранению

и социальной защите ЗС.

Борис Басманов в одной из поправок предлагал создать единую базу данных по наркозависимым жителям Иркут-

ской области. По его мнению, такая персональная база данных должна быть в региональном министерстве здравоохранения,

у антинаркотической комиссии при губернаторе, в правоохранительных органах, а формировать ее должны медицинские ра-

ботники. Но, как было отмечено на заседании комитета, ведение баз данных регулируется федеральным законодательством

и там четко определен их перечень. Как рассказала Ирина Синцова, на последнем заседании антинаркотической комиссии

обсуждался проект концепции «Государственной антинаркотической политики РФ», которую планируется принять в ближай-

шее время. После чего, по ее мнению, начнет меняться законодательная база в этой сфере. По словам Синцовой, пока четко

неизвестен масштабы распространения наркомании, так как на учет наркозависимые становятся добровольно. В свою оче-

редь, председатель комитета по здравоохранению и социальное защите ЗС Татьяна Семейкина отметила, что эту поправку

можно направить в виде законодательной инициативы парламента Иркутской области на федеральный уровень. «Мы ведем

персонифицированный учет. Надо решить – можно ли делать его прозрачным», — сказал министр здравоохранения Иркутской

области Гайдар Гайдаров. По мнению заместителя министра по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркут-

ской области Игоря Иванова, внесение такой поправки в областной закон приведет к противоречию с федеральным законо-

дательством, которое регулирует эти вопросы. После обсуждения было решено данную поправку отклонить. 

Отклонена была и поправка, касающаяся создания наркопостов в образовательных учреждениях Иркутской обла-

сти. Как отметил Борис Басманов, во многих школах не создаются наркопосты, а там, где они есть, наркопосты часто не дей-

ствуют. С ним не согласился Игорь Иванов. По его словам, в Иркутской области есть более 580 наркопостов в средних учебных

заведениях, а если обязывать школы их создавать,  необходимо будет предусмотреть средства на это.   

Напомним, цель законопроекта – прекращение роста количества наркозависимых, а в перспективе – снижение

уровня незаконного потребления наркотиков в Иркутской области. Документ направлен на урегулирование общественных от-

ношений, связанных с профилактикой наркомании и токсикомании, а также с осуществлением мер в сфере здравоохранения,

социальной защиты, молодежной политики и образования на территории Иркутской области. В числе таких мер законопроект

предусматривает пропаганду здорового образа жизни; распространение знаний об опасности наркомании и токсикомании;

развитие сети учреждений, оказывающих наркологическую помощь; организация работы в учреждениях здравоохранения по

диспансеризации и оказанию наркологической помощи лицам, страдающим наркоманией и токсикоманией; организация и

оказание специализированной диагностической и лечебно-восстановительной помощи лицам, больным наркоманией и другие

меры. 

Депутаты решили рекомендовать сессии принять законопроект в окончательном чтении. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В Иркутской области сельским педагогам планируется компенсировать рас-

ходы на текущий ремонт жилья

Иркутская область, 10.09.09. Педагогам муниципальных образовательных учреждений Иркутской области, рабо-

тающих в сельской местности или в рабочих поселках, планируется компенсировать расходы на текущий ремонт жилья. Со-

ответствующие изменения предполагается принять в закон «О мерах социальной поддержки по оплате жилого помещения и

коммунальных услуг педагогических работников отдельных государственных учреждений Иркутской области, работающих и

проживающих в сельской местности, рабочих поселках, а также размере, условиях и  порядке возмещения расходов, связан-

ных с предоставлением педагогическим работникам государственных учреждений Иркутской области мер социальной под-

держки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг».  

На очередном заседании комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир-
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кутской области прошло обсуждение законопроекта. Сейчас, согласно федеральному законодательству, сельские педагоги

имеют право на получение бесплатного жилья. Размер, условия и порядок возмещения расходов, связанных с предоставле-

нием данной социальной помощи, устанавливается региональными властями. Однако председатель комитета по социально-

культурному законодательству ЗС Ирина Синцова сообщила, что в областном законодательстве установлено возмещение

сельским педагогам расходов за оплату коммунальных услуг и за наем муниципальных помещений, а текущий ремонт жилья

не включен в перечень мер социальной поддержки. Таким образом, право педагогических работников на бесплатное жилое

помещение реализуется не в полном объеме.

В 2009 году на реализацию этого областного закона было направлено более 10 млн рублей. В случае внесения из-

менений в региональное законодательство дополнительно на ремонт жилья сельским педагогам необходимо еще 5,9 млн

рублей. В связи с финансовым кризисом члены комитета по социально-культурному законодательству высказали опасения

о выполнимости данного законопроекта, в частности, удастся ли выделить из региональной казны дополнительные средства

на реализацию закона уже в нынешнем году. Однако депутаты рекомендовали сессии принять данные изменения в проект

закона в первом чтении.

Справка

В настоящее время в муниципальных учреждениях образования сельской местности Иркутской
области работает около 16 тыс. педагогов. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Парламентарии предлагают увеличить до 1,5 тыс. кв. м. площадь муниципаль-

ной недвижимости для выкупа малым бизнесом

Иркутская область, 10.09.09 Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области предлагают увеличить до

1,5 тыс. кв. метров площадь недвижимого имущества, находящегося в собственности муниципалитетов, для выкупа малыми

и средними предприятиями. Как сообщил на заседании комитета по собственности и экономической политике ЗС депутат

Борис Алексеев, увеличение площадей касается муниципального имущества, поэтому утвержденные постановлением гу-

бернатора Иркутской области площади будут сохранены.

Напомним, ранее депутаты ЗС определили для выкупа 350 кв. м. Однако, в июне 2009 года губернатор Иркутской

области Дмитрий Мезенцев своим постановлением увеличил площадь в два раза – до 700 кв. м. Теперь Борис Алексеев

предлагает увеличить эту цифру в два раза и внести соответствующие поправки в закон «Об особенностях реализации пре-

имущественного права субъектов малого и среднего предпринимательства на приобретение арендуемого недвижимого иму-

щества, находящегося в государственной собственности Иркутской области или в муниципальной собственности

муниципальных образований Иркутской области». «Поправка не ухудшает позиций губернатора и не препятствует работе

агентства имущественных отношений, поскольку мы применяем изменения в отношении муниципальной собственности», —

отметил Борис Алексеев.

Члены комитета по собственности и экономической политике ЗС выступили в поддержку данной поправки. Заме-

ститель председателя комитета Николай Труфанов отметил, что необходимо предоставить муниципальным образованиям

области возможность переговорить с представителями бизнеса по поводу выкупа арендуемых площадей. «Недавно я побывал

в ряде территорий, поговорил с мэрами. Все говорят о проблемах в пополнении местных бюджетов, — сказал Труфанов. –

Поправку следует поддержать, сохранив ранее утвержденные 700 кв. м., дать возможность муниципалитетам работать с биз-

несом». Депутат ЗС Алексей Соболь заметил, что чем больше площадей предоставляется для выкупа малому и среднему

бизнеса, тем лучше. Председатель комитета Нина Чекотова подчеркнула, что сначала необходимо получить заключение

Управления федеральной антимонопольной службы и прокуратуры Иркутской области,  и убедиться, что к предлагаемым по-

правкам нет претензий. После этого перед очередной сессией ЗС состоится заседание комитета по этому вопросу.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты предлагают региональному правительству разработать программу

действий с учетом затопления в 2010 году

Иркутская область, 10.09.09. В Иркутской области создана дирекция по вопросам подготовки ложа Богучанской

ГЭС. Как сообщил на заседании комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако-

нодательного Собрания министр строительства и дорожного хозяйства региона Руслан Болотов, в целях экономии средств

новая дирекция создана при дирекции по строительству мостового перехода через реку Ангара в Иркутске под руководством

Павла Таюрского. 

Председатель комитета Юрий Фалейчик отметил, что в связи с аварией на Саяно-Шушенской ГЭС строительство

новой электростанции будет ускорено, поэтому дальнейшее затягивание вопроса о подготовке ложа водохранилища для Ир-

кутской области губительно. Руслан Болотов пояснил, что пуск первых трех агрегатов БоГЭС намечен уже на 2010 год. За-

казчиком строительства является Министерство регионального развития РФ, однако в последнее время по понятным

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=section&id=72
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2704
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2697
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2701
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2701
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696


причинам большую заинтересованность проявляет Министерство энергетики РФ. Иркутская область подготовила свои пред-

ложения в Минрегионразвития. После получения заключения экспертизы по актуализированному проекту будет произведена

корректировка объемов и сроков финансирования.

Напомним, в зону затопления в Иркутской области попадают два населенных пункта – Невон и Кеуль Усть-Илим-

ского района. Для строительства жилого дома в Усть-Илимске, куда будут переселены люди, и долевого участия в строитель-

стве Иркутская область подготовила бюджетную заявку. Однако, по словам Болотова, минрегионразвития возражает,

мотивируя это тем, что при отметке 185 м. на территории Иркутской области затопления не будет. Но при отметке 208 м. про-

изойдет затопление социально-значимых объектов, в том числе дорог, а при аварийной отметке в 212 метров в зону затоп-

ления попадают 47 домов поселка Невон. 

На весь комплекс мероприятий по подготовке ложа водохранилища – переселение жителей сел, попадающих в

зону затопления, санитарную очистку территорий, сохранение археологических памятников и прочее – нашему региону не-

обходимо 8 млрд рублей.

Руслан Болотов отметил, что в ближайшее время при правительстве Иркутской области будет создана рабочая

группа для решения вопросов связанных со строительством Богучанской ГЭС во главе с первым заместителем председателя

правительства Иркутской области Александром Битаровым. 

Заслушав информацию, депутаты решили обратиться к правительству региона с конкретным предложением – раз-

работать программу действий с учетом затопления в 2010 году.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Уполномоченного по правам человека в Иркутской области могут отстранить

за ненадлежащее исполнение обязанностей

Иркутская область, 10.09.09. Уполномоченного по правам человека в Иркутской области можно досрочно освобо-

дить от занимаемой должности при неисполнении или ненадлежащем исполнении профессиональных обязанностей. Такую

поправку решено внести в проект областного закона об уполномоченном по правам человека. Комитет по законодательству

о государственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания рекомендовал принять

законопроект в окончательном виде на ближайшей сессии ЗС. Напомним, это один из законопроектов, принятие которого

регламентирует Устав объединенной Иркутской области. 

В поправке говорится, что решение о досрочном освобождении уполномоченного за невыполнение обязанностей

принимается на основании заключения комиссии, сформированной из депутатов. Проголосовать за него должно большинство

парламентариев, а оформляется оно постановлением ЗС. Новая норма направлена на унификацию областного законода-

тельства, касающегося статуса государственных гражданских служащих. Аналогичный механизм существует для освобож-

дения от должности председателя и депутатов ЗС, аудиторов КСП, а также губернатора региона. Поэтому законодатели

решили распространить его и на уполномоченного по правам человека. Кроме того, еще одна поправка предусматривает

освобождение омбудсмена от должности в том случае, если его здоровье или иные причины не позволяют исполнять про-

фессиональные обязанности дольше четырех месяцев. В этом случае депутаты должны также проголосовать и принять по-

становление ЗС. 

Таким образом, теперь в проекте закона закреплено девять оснований, по которым уполномоченного по правам

человека могут отстранить от работы. Например, это заявление о сложении полномочий, вступление в силу обвинительного

приговора суда, признание его недееспособным по решению суда, утраты гражданства РФ и т. п.

Уточнены также механизмы досрочного освобождения уполномоченного от должности. В частности, предусмотрены

случаи, когда депутаты должны голосовать по вопросу отстранения омбудсмена, а когда – нет. Например, голосование не

применяется в том случае, если сам уполномоченный подал заявление о досрочном сложении полномочий или тогда, когда

суд вынес обвинительный приговор или признал его недееспособным. Кроме того, в законопроекте установлено, что депутаты

обязаны назначить нового уполномоченного по правам человека не позднее чем через 60 дней после досрочного прекращения

полномочий старого. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Сельхозпредприятия Иркутской области смогут заготавливать древесину для

нужд производства

Иркутская область, 10.09.2009. Сельхозпредприятия Иркутской области получат право на заготовку древесины для

строительства и ремонта сельхозкомплексов, зданий, строений, сооружений, используемых в сельскохозяйственном про-

изводстве. Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания

одобрил соответствующую поправку в закон Иркутской области «Об исключительных случаях заготовки древесины на осно-

вании договоров купли-продажи лесных насаждений», которую внес депутат Гавриил Франтенко.
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Председатель комитета Юрий Фалейчик напомнил, что последние изменения в Лесном Кодексе РФ существенно

сократили полномочия субъектов федерации в сфере лесопользования. В результате сельхозпредприятия лишились воз-

можности заготавливать древесину для производственных нужд, что очень отрицательно повлияло на развитие отрасли. По

словам Гавриила Франтенко, в этом году многие хозяйства не смогли даже отремонтировать животноводческие помещения.

Вместе с тем депутат указал на необходимость исключения всякой возможности для спекуляций лесоматериалами. «Ни для

кого не секрет, что на селе есть фермерские хозяйства, которые не занимаются сельским хозяйством, а ведут нелегальную

заготовку древесины, а настоящие крестьяне вынуждены покупать ее у них», - отметил депутат. 

«Мы много консультировались с надзорными органами, изучали законодательство других субъектов федерации и

нашли возможность выделения древесины сельхозтоваропроизводителям, увязав это с областной программой государст-

венной поддержки сельскохозяйственного производства», - сказал Юрий Фалейчик.

Депутат Олег Каньков выразил опасение, что данная поправка способствует росту спекуляций в лесной отрасли.

Механизм контроля за выделения лесных участков, как для муниципальных нужд пока еще не отлажен. Поэтому депутаты

решили рекомендовать сессии принять поправку Гавриила Франтенко в окончательном чтении и обратиться к губернатору

Иркутской области с предложением разработать данный механизм в течение месяца. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Контрольно-счетная палата будет проводить экспертизу проектов областных

целевых программ

Иркутская область, 10.09.09. Контрольно-счетная палата Иркутской области будет вправе проводить экспертизу

проектов долгосрочных областных целевых программ. Соответствующая поправку в проект закона о КСП предложила внести

группа депутатов ЗС. Ее одобрил комитет по законодательству о государственном строительстве области и местном само-

управлении ЗС, а принять закон о КСП в окончательном виде планируется на ближайшей сессии ЗС.

Инициировать экспертизу проектов целевых программ может губернатор Иркутской области, Законодательное Со-

брание региона, постоянные комитеты и комиссии ЗС. Обратиться в КСП для проведения экспертизы также может группа как

минимум из девяти парламентариев (одна пятая от установленной Уставом Иркутской области численности ЗС).

Депутаты ЗС также сохранили за собой право утверждать регламент Контрольно-счетной палаты. Изначально пред-

полагалось, что это будет отнесено к полномочиям самой КСП, соответствующая поправка также рассматривалась на засе-

дании комитета. Однако депутаты выступили против ее принятия. В частности, Антон Романов отметил, что регламент КСП

должен как минимум рассматриваться на заседаниях комиссии по контрольной деятельности ЗС. «В Уставе Иркутской области

мы предусмотрели, что КСП подотчетна Законодательному Собранию, это наш орган финансово-экономического контроля –

депутаты стояли на этом и будут стоять», – сказал он. Его поддержал заместитель директора Института законодательства и

правовой информации Иркутской области Алексей Петров. По его словам, в ряде субъектов РФ именно ЗС принимает рег-

ламент. За сохранение такой нормы в областном законе о КСП выступил и старший помощник прокурора Иркутской области

Петр Парцей. В итоге комитет решил сохранить за депутатами право утверждать регламент КСП. 

Кроме того, в законопроект о КСП внесены и другие поправки. Так, депутат Борис Басманов предложил снизить

возрастной ценз для кандидатов в аудиторы КСП до 30 лет вместо 35 лет. Ряд изменений касается статуса самих аудиторов

и председателя КСП, депутаты также внесли в проект закона ряд технических и редакционных правок.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Детям милиционеров Приангарья планируется предоставлять места в школах,

детсадах и лагерях отдыха в первую очередь

Иркутская область, 10.09.09. Места в школах, детсадах и лагерях отдыха детям сотрудников милиции Иркутской

области планируется предоставлять в первую очередь. Депутаты ЗС на заседании комитета по социально-культурному зако-

нодательству рекомендовали сессии принять в первом чтении проект закона «О порядке первоочередного представления в

Иркутской области детям сотрудников милиции  мест в общеобразовательных и дошкольных  образовательных учреждениях

и летних оздоровительных лагерях» и продолжить работу над ним во втором чтении. 

По  словам  председателя комитета Ирины Синцовой, в федеральном законодательстве есть положение о том,

что детям  сотрудников милиции Приангарья планируется предоставлять места в школах, детсадах и лагерях отдыха в первую

очередь, а региональные законодатели должны установить порядок  предоставления мест.  В связи с этим возникла необхо-

димость разработки данного законопроекта. По словам Ирины Синцовой, для улучшения социальных условий сотрудников

милиции, что положительно влияет на приток в органы внутренних дел достойных кадров». 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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Депутаты Законодательного Собрания продолжают улучшать региональное

социальное законодательство 

Иркутская область, 10.09.09. На сентябрьской сессии Законодательного Собрания в окончательном виде планиру-

ется внести изменения в два социальных закона – «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических ра-

ботников, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского типа) и работающих в муниципальных

организациях здравоохранения» и «О порядке и условиях социального обслуживания граждан государственными учрежде-

ниями социального обслуживания Иркутской области». Такое решение было принято депутатами ЗС на заседании комитета

по здравоохранению и социальной защите ЗС.

Оба законопроекта являются законодательными инициативами депутата ЗС Татьяны Семейкиной. В областном за-

коне «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических работников, проживающих в сельской местности,

рабочих поселках (поселках городского типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохранения» изменяется

статья 4, которая регулирует порядок назначения, предоставления и прекращения предоставления мер социальной под-

держки. К законопроекту поступило шесть поправок, которые были одобрены в ходе обсуждения на заседании комитета.

Одна из поправок определяет перечень документов, который необходимо предоставить для назначения мер социальной под-

держки. В него входит документ, удостоверяющий личность медицинского и фармацевтического работника; трудовая книжка;

справка о составе семьи с указанием размера занимаемой общей площади жилого помещения и наличии либо отсутствии

печного отопления; копия договора социального найма или копия договора найма жилого помещения государственного или

муниципального жилищного фонда и др. 

Еще одна поправка прописывает причины отказа в назначении мер социальной поддержки. Среди них следующие:

гражданин не относится к категориям граждан, имеющих право на предоставление мер социальной поддержки по этому за-

кону, а также в случае если представлены неполные и (или) недостоверные сведения в документах, либо представлен не

полный перечень таких документов. Другие поправки, поступившие к законопроекту, носят редакционный и уточняющий ха-

рактер. 

Законопроектом вносятся изменения в статьи 3 и 8 закона «О порядке и условиях социального обслуживания граж-

дан государственными учреждениями социального обслуживания Иркутской области». Напомним, законопроектом предла-

гается изменить наименования высшего исполнительного органа государственной власти Иркутской области, а также

усовершенствовать правовое регулирование правоотношений в сфере социального обслуживания граждан государственными

учреждениями социального обслуживания Иркутской области. 

В итоге парламентарии решили рекомендовать сессии принять оба законопроекта во втором и окончательном чте-

нии.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты ЗС вошли в состав рабочей группы по подготовке законопроекта о

муниципальных выборах в Иркутской области  

Иркутская область, 10.09.2009. Состав рабочей группы для разработки проекта областного закона о муниципальных

выборах утвердил комитет по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении Зако-

нодательного Собрания Иркутской области. Решение об этом принято на заседании комитета 10 сентября. 

Представителями ЗС в группе стали председатель комитета по госстроительству Борис Алексеев, заместитель

председателя комитета по госстроительству Наталья Дикусарова и Светлана Дитрих. Свою кандидатуру выдвинул за-

меститель председателя комиссии по контрольной деятельности Евгений Рульков. 

Избирательную комиссию Иркутской области представляют председатель избирательной комиссии Людмила Ша-

венкова, начальник правового отдела аппарата избиркома Марина Штурнева и заместитель начальника правового отдела

избиркома Владимир Подшивалов. Кроме того, в состав рабочей группы включен представитель правительства Иркутской

области.

Борис Алексеев добавил, что законопроект о муниципальных выборах необходимо внести в ЗС одновременно с

проектом закона о выборах депутатов ЗС. Подготовку последнего сейчас завершает избирательная комиссия региона. «Мы

ждем его поступления с нетерпением», – подчеркнул председатель комитета по госстроительству. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Законопроект «Об охоте в Иркутской области» отправлен на доработку

Иркутская область, 10.09.09. Законопроект «Об охоте в Иркутской области» будет возращен губернатору на дора-

ботку. Такое решение было принято на заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии и сель-

ском хозяйстве. Глава комитета Юрий Фалейчик пояснил, законопроект об охоте был принят в первом чтении на февральской

сессии ЗС, но затем работа над документом была приостановлена, так как в это время на рассмотрении в Госдуме РФ нахо-
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дился аналогичный федеральный законопроект. Было принято решение дождаться принятия федерального закона.

На летней сессии Госдума приняла закон «Об охоте в Российской Федерации». Как выяснилось, во втором чтении

документ претерпел большие изменения. Заместитель губернатора Иркутской области – полномочный представитель губер-

натора в ЗС Виктор Игнатенко отметил, что в федеральном законе есть концептуальные изменения и региональный законо-

проект требует капитальной переработки. Поэтому губернатор предлагает снять документ с рассмотрения и внести его заново.

Депутаты это предложение поддержали.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ХРОНИКА

На сентябрьской сессии депутаты посветят правительственный час обсужде-

нию реализации инвестиционных проектов

Иркутская область, 10.09.09. Вопросам социально-экономического развития Иркутской области и реализации ин-

вестиционных проектов будет посвящен правительственный час на очередной сессии Законодательного Собрания, которая

состоится 16 сентября. На заседании комитета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания де-

путаты рассмотрели поправки, предложенные правительством региона в закон о программе социально-экономического раз-

вития, а также обсудили тему предстоящего правительственного часа «Инвестиционные проекты и приоритеты

социально-экономического развития Иркутской области на 2010-2012 годы».

Заместитель министра экономического развития, труда, науки и высшей школы Иркутской области Александр Ан-

чугин рассказал о предложенных правительством поправках в закон о социально-экономическом развитии Приангарья. По

его словам, программа будет разрабатываться на пять лет независимо от срока действия полномочий губернатора. В закон

также предлагается внести поправку, согласно которой решение о разработке новой программы глава региона должен принять

за девять месяцев до окончания срока реализации действующего документа. Кроме того, ежегодный отчет о выполнении

программы губернатор должен представлять не позднее, чем через восемь месяцев после окончания года. Ранее закон пред-

усматривал срок не позднее пяти месяцев. «Отчет о реализации программы формируется однократно и на основании ин-

формации, представленной Иркутскстатом, — пояснил Анчугин. – Более ранний срок не позволит сформировать полный и

достоверный отчет».

Члены комитета по собственности и экономической политике ЗС рекомендовали принять изменения в закон в пер-

вом чтении. Бурное обсуждение вызвала тема правительственного часа. Заместитель министра экономического развития,

труда, науки и высшей школы Иркутской области Андрей Пуцик сообщил депутатам, что планируется обсудить текущую со-

циально-экономическую ситуацию в регионе, основные показатели инвестиционной деятельности. «Нужно обсудить влияние

кризисных явлений на инвестиционную деятельность, выделить приоритеты социально-экономического развития региона»,

— сказал Пуцик.

Член комитета Виктор Круглов заявил, что необходимо построить правительственный час таким образом, чтобы

это было эффективное обсуждение ситуации и конкретных мер, принятых для ее улучшения. «Мы топчемся на одном месте,

а тем временем бизнес уходит из региона. Почему? — сказал Круглов. – И что сегодня является приоритетом в развитии ре-

гиона? Я хоть и человек осведомленный, но запутался в этих программах и концепциях. Вот в Якутии есть одна программа

социально-экономического развития, и с ее помощью там реально решают все вопросы. Будет это у нас или нет? Мы можем

собраться, поговорить, но это больше будет похоже на коллоквиум». По мнению депутата, на правительственном часе пред-

ставители исполнительной власти региона должны рассказать о том, что было сделано в Приангарье для реализации инве-

стиционных проектов. «Чтобы мы могли видеть конкретно – развиваются ли инвестиционные проекты, что планируется

сделать, — подчеркнул Виктор Круглов. – В области много замороженных проектов, то же самое месторождение золота Сухой

Лог. Как оценивает правительство действия Газпрома и Роснефти? Какие меры принимаются?»

Председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов заметил, что сегодня интерес должны представлять те

инвестиционные проекты, благодаря которым можно решить проблему наполняемости областной казны и получить эконо-

мический эффект. «Мы неоднократно обсуждали эти вопросы, а воз и ныне там», — сказал Курилов. Члены комитета решили,

что нужно скорректировать тему правительственного часа.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Спикер Законодательного Собрания Людмила Берлина приняла участие в Об-

щероссийском медицинском форуме

Иркутская область, 10.09.09. Председатель Законодательного Собрания Иркутской области, секретарь Иркутского

регионального отделения партии «Единая Россия» Людмила Берлина приняла участие в IV Общероссийском медицинском

форуме Сибирского федерального округа, который открылся сегодня в Иркутске. В нем также участвовали председатель ко-

митета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, депутаты ЗС Виктория Дворниченко, Борис
Басманов, Петр Дудин, Татьяна Бардымова. 
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Организаторами мероприятия являются Общероссийское общественное движение «Медицина за качество жизни»,

Всероссийская политическая партия «Единая Россия», Общероссийское объединение медицинских работников, правитель-

ство Иркутской области, региональное министерство здравоохранения, Иркутский государственный технический университет.

Форум проводится под патронажем Государственной Думы РФ. Как сообщил президент Общероссийского общественного

движения «Медицина за качество жизни» Георгий Новиков, на мероприятии представители семи регионов Сибирского феде-

рального округа – Иркутской и Новосибирской областей, Забайкальского и Красноярского краев, Республики Бурятия и др.

По его словам, форум значительно расширил географию проведения, раньше это мероприятие проводилось в администра-

тивных центрах федеральных округов.

От имени Законодательного Собрания и ИРО партии «Единая Россия» участников форума поприветствовала Люд-

мила Берлина. В своем выступлении она отметила, что работа врачей обеспечивает высокое качество жизни населения. «У

нас везде работают замечательные люди. Мы обеспечиваем высокое качество жизни не только через лечение, но и через

проведение профилактики», — сказала спикер ЗС. По словам Берлиной, очень важно в обществе формирование здорового

образа жизни. 

Как подчеркнул заместитель председателя правительства Иркутской области Александр Моисеев, сегодняшнее

мероприятие – знаменательное событие, которое позволит обменяться опытом, обозначить задачи на будущее и др. Одна

из важных задач, по его мнению, — это повышение качества медицинской помощи. В свою очередь, министр здравоохранения

Иркутской области Гайдар Гайдаров отметил, что необходимо создание новых форм профилактики, диагностики, лечения.

«Важно, чтобы новые разработки находили отражение в практическом применении», — сказал он. Министр здравоохранения

области также добавил, что по инициативе партии «Единая Россия» был сформирован приоритетный национальный проект

«Здоровье», в котором сейчас особое внимание уделяется проведению дополнительной диспансеризации. «Благодаря про-

ведению дополнительной диспансеризации выявлено тысячи случаев онкозаболеваний. Тем самым мы продлили жизнь этим

людям», — рассказал Гайдар Гайдаров.   

«Вся медицина, базирующаяся на сибирской земле, достаточно мощная. Мы бы не смогли работать эффективно,

если бы не поддержка правительства Иркутской области и Правительства РФ», — подчеркнула главный врач Областного он-

кологического диспансера, депутат ЗС Виктория Дворниченко. Она также отметила поддержку законодательной власти ре-

гиона, которая на высоком уровне решает вопросы здравоохранения, а также партии «Единая Россия» при строительстве

Восточно-Сибирского онкологического центра. 

В Иркутске IV Общероссийский медицинский форум будет проходить два дня. По его итогам планируется принять

резолюцию.  

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Более 50 уроков проведут в преддверии Дня области депутаты Законодатель-

ного Собрания 

Иркутская область, 10.09.09. День Иркутской области, согласно принятому в 2009 году новому Уставу объединенного

регионе, отмечается 27 сентября. Депутаты Законодательного Собрания приняли решение о проведении в преддверии этой

даты тематических исторических уроков в образовательных учреждениях области.

Парламентарии планируют рассказать учащимся не только об истории Иркутской области, но и об особенностях

современного социально-экономического и общественно-политического развития региона. Одним из элементов урока станет

обсуждение с учениками и студентами перспектив Иркутской области.

Председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина рассказала: «История нашей области начинается

не с 1937 года, когда образовалась область, а гораздо раньше.  Мы будем рассказывать ученикам и студентам и об истории

основания Иркутского острога, когда Иркутск, в силу особенностей экономического и геополитического развития, стал не

только центром Прибайкалья, но и опорой России в ее продвижении на Восток. И об Иркутской губернии, образованной в

1764 году Екатериной II. О строителях БАМа и наших гидроэлектростанций. А главное, о той ответственности, которую нала-

гает на нас богатейшее историческое наследие, оставленное нам нашими героями-земляками».

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В Законодательном Собрании рассмотрен отчет по исполнению регионального

бюджета-2008

Иркутская область, 10.09.2009. Публичные слушания по исполнению бюджета Иркутской области за 2008 год про-

шли в Законодательном Собрании. В слушаниях, подготовленных бюджетным комитетом ЗС, приняли участие депутаты,

представители ведущих общественных организаций области, профсоюзов, муниципальных образований, министры прави-

тельства Иркутской области. 

Основные параметры исполнения бюджета-2008 изложил заместитель министра финансов Иркутской области Алек-
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сей Зезуля. По его словам, доходная часть бюджета составила 59 млрд 468 млн рублей, что составляет 101,4% к плану, рас-

ходная – 60 млрд 59 млн рублей (92% к плану). Дефицит составил 591 млн рублей – 9% утвержденного общего годового

объема собственных доходов бюджета Иркутской области. Алексей Зезуля отметил, что в 2008 году, в условиях начавшегося

финансово-экономического кризиса, потребовались корректировки бюджетной политики. В частности, ее основными задачами

стали сбалансированность регионального и местных бюджетов (в том числе оптимизация расходов), работа с федеральным

бюджетом по получению дополнительной финансовой помощи и реализация социальной политики. 

В 2008 году, несмотря на кризисные явления, наблюдался рост налоговых доходов бюджета: было собрано 37,9

млрд рублей, что на 20% больше уровня 2007 года. Неналоговые доходы сократились примерно на 1%. Существенно возрос

размер безвозмездной финансовой помощи их федерального бюджета – на 29% по сравнению с 2007 годом, общий объем

средств составил 18,6 млрд рублей. Вместе с тем, кредиторская задолженность областного бюджета в течение 2008 года

также увеличилась (в четыре раза) и составила 3,2 млрд рублей. Вырос государственный долг Иркутской области – на 19,7%,

его объем на 1 января 2009 года составил 12,8 млрд рублей (31,4% от объема собственных доходов бюджета Иркутской обла-

сти). 

Депутаты регионального парламента предложили Минфину области предоставить на ближайшее заседание коми-

тета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания

дополнительную информацию. В частности, председатель комитета Сергей Курилов и председатель комиссии по контроль-

ной деятельности ЗС Тимур Сагдеев запросили информацию о структуре просроченной кредиторской задолженности област-

ного бюджета-2008 и методах ее погашения. Кроме того, министр физической культуры, спорта и молодежной политики

Константин Волков, недавно вступивший в должность, попросил дать расшифровку по части расходов на спорт и здраво-

охранение (сейчас они идут в отчетах единой строкой, министр предлагает их разделить, поскольку расходные полномочия

выполняют разные министерства). Заместитель председателя областного совета профсоюзов Валерий Лукин предложил

подробнее разобраться в вопросе исполнения областных целевых программ; из 42 программ полностью были профинанси-

рованы только две. Теперь областным чиновникам предстоит разъяснить, по каким причинам программы недофинансирова-

лись.

По окончании публичных слушаний Сергей Курилов сказал: «Мы не случайно проводим публичные слушания по

бюджету прошлого года именно сейчас. В ближайшее время губернатор представит в Законодательное Собрание финансовый

план региона на 2010 год. Сегодня мы готовим общественность к тому, чтобы более активно и компетентно подключиться к

обсуждению бюджетных приоритетов на 2010 год».

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Концепцию социально-экономического развития Приангарья в ближайшее

время внесут на утверждение губернатору Дмитрию Мезенцеву

Иркутская область, 10.09.09. Концепция социально-экономического развития Иркутской области до 2020 года в

ближайшее время будет представлена губернатору Дмитрию Мезенцеву на утверждение. Об этом сообщил заместитель ми-

нистра экономического развития, труда, науки и высшей школы региона Александр Анчугин на заседании комитета по собст-

венности и экономической политике Законодательного Собрания.

В документе определены стратегические цели и задачи развития Иркутской области. «Стратегической целью яв-

ляется создание комфортной среды проживания и приближение качества жизни населения к уровню развитых стран, — от-

метил замминистра. – Валовый региональный продукт к 2020 году должен вырасти не менее чем в 1,7 раза по отношению к

2008 году, а объем инвестиций в основной капитал – не менее чем в три раза».

Кроме того, концепция социально-экономического развития Приангарья предусматривает и сценарии развития ре-

гиона, один из которых предполагает формирование четырех зон опережающего развития. Первая зона включает территорию

вдоль Транссибирской железнодорожной магистрали с центром в Иркутске, вторая – Северо-Сибирский индустриальный

пояс, третья – территорию озера Байкал, четвертая – сельхозориентированные районы. Александр Анчугин отметил, что кон-

цепция претерпела несколько редакций, и сейчас подготовлена окончательная версия.

Депутат ЗС Алексей Соболь заметил, что эффективная реализация концепции может быть организована только

в случае поддержки со стороны федерального бюджета и при согласовании с крупными промышленными группами и пред-

приятиями, осуществляющими свою деятельность на территории Приангарья. Александр Анчугин пояснил, что в настоящее

время региональное министерство экономического развития уточняет планы развития компаний и предприятий, собирает

необходимую информацию.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

Депутатские слушания по вопросам землепользования планируется провести

в конце 2009 года

Иркутская область, 10.09.2009. Поправку уточняющего характера планируется внести в закон Иркутской области

«О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан». Как сообщил председатель комитета ЗС по

законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Юрий Фалейчик, это вызвано необходимостью кон-

кретизации категории граждан, имеющих право на льготное бесплатное предоставление земельного участка.

В ст. 2 действующего закона в числе лиц, имеющих праву на эту льготу, были названы реабилитированные. Под

этим понятием подразумевались жертвы политических репрессий. Но, как оказалось, реабилитированными являются также

жертвы судебных ошибок. Юрий Фалейчик внес поправку в пункт 3 статьи 2, которая гласит, что право на бесплатное предо-

ставление земельных участков имеют «лица, признанные реабилитированными в соответствии с законом РФ «О реабилита-

ции жертв политических репрессий». 

Глава комитета отметил, что закон о бесплатном предоставлении земельных участков давно существует в Иркутской

области. Но со временем возникла необходимость переработать его, и в 2009 году депутаты приняли новый закон. По словам

Фалейчика, документ был направлен в муниципалитеты, чтобы органы местного самоуправления до 1 июля разработали

собственные положения о выделении земельных участков. «Некоторые муниципальные образования живо отреагировали

на принятие этого закона и уже выдают землю, а некоторые даже не заметили его появления», - отметил глава комитета. 

Вице-спикер ЗС Геннадий Нестерович сказал, что проблемы с реализацией данного закона возникают также из-

за того, что в некоторых муниципальных образованиях нет свободных земель, например, в Иркутском районе. В этой связи

в органы власти поступает много жалоб. Геннадий Нестерович предложил обратиться к правительству региона с тем, чтобы

оно подготовил аналитическую информацию о наличии земельных участков.

Депутаты рекомендовали сессии принять поправку в первом и окончательном чтении и одобрили предложение

Геннадия Нестеровича. Юрий Фалейчик добавил, что представленная правительством информация будет рассмотрена на

депутатских слушаниях, которые планируется провести в четвертом квартале 2009 года.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Главная проблема рынка труда инвалидов Иркутской области – несоответ-

ствие спроса предложениям, считают депутаты ЗС 

Иркутская область, 10.09.2009. Несоответствие спроса предложениям – является одной из главных проблем рынка

труда инвалидов Иркутской области. Об этом говорилось на  очередном заседании комитета по социально-культурному за-

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области под руководством Ирины Синцовой.

Так, инвалидам противопоказаны интенсивные физические, высокоинтеллектуальные и психоэмоциональные на-

грузки, рекомендуется легкий труд, а зачастую предлагается работа, связанная с тяжелым физическим трудом. Кроме того,

вакансии, существующие на рынке труда, в основном не соответствуют трудовым рекомендациям индивидуальных программ

реабилитации инвалидов. 

Ежегодно в Иркутской области около 7 тыс. инвалидов обращаются в службы занятости региона в поисках работы.

Из них трудоустраиваются лишь 45-48%. При этом 11-15% от обратившихся инвалидов не могут быть признаны безработными

и получают только информационные услуги, а тем, кто признан безработными, предлагаются, кроме трудоустройства – про-

фессиональное обучение и оформление досрочной пенсии по старости. Таким образом, общий уровень занятости инвалидов,

включающий и трудоустройство, и обучение, и перевод на пенсию, составляет около 60% от желающих трудиться. 

Однако Иркутская область в первом квартале 2009 года по числу трудоустроенных граждан, испытывающих слож-

ности в поиске работы, в том числе инвалидов, находилась на первом месте среди регионов Сибирского федерального округа.

В Иркутской области есть 995 организаций, обязанных предоставлять квотированные места для инвалидов. По состоянию

на 1 июля 2009 года, число квотируемых мест для инвалидов в регионе составляло более 8 тыс., а число людей с ограничен-

ными возможностями, работающих на этих местах – 7 тыс. 208 человек. 

Комитет по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области ведет мони-

торинг ситуации с трудоустройством инвалидов, контролирует реализацию регионального закона. Так для того чтобы вы-

яснить, насколько выполняется законодательство по созданию специализированных мест для инвалидов, депутаты направили

запрос в правительство региона. Стоит отметить, что согласно существующему законодательству, служба занятости Иркутской

области не несет ответственности за создание специализированных рабочих мест для инвалидов.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник При-
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ангарья» — Телеинформ

Министерство строительства проверит ход строительства объектов по про-

грамме переселение граждан из ветхого и аварийного жилья

Иркутская область, 10.09.2009. Контрольно-счетная палата Иркутской области выявила ряд нарушений в ходе про-

верки по целевому и эффективному использованию средств областного бюджета, выделенных в 2008 году на реализацию

программы «Переселение граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда в Иркутской области на период до 2019 года».

Как сообщила на заседании комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания аудитор КСП Елена Тара-

сова, в конце 2007 года более 7% жилья в регионе являлось аварийным и ветхим, что существенно превышало среднерос-

сийский показатель. С целью ликвидации ветхого и аварийного жилья и была разработана областная программа на шесть

лет. По окончанию программы из ветхого и аварийного жилья к 2010 году планировалось переселить 48,6 тыс. семей. Но из-

за неполного финансирования программы, недостатка средств в местных бюджетах, невозможности привлечения внебюд-

жетных источников не удалось достичь программных показателей. За три года реализации программы было переселено 597

семей, что составляет 1,9% от конечного показателя программы (48,6 тыс. семей). 

В конце 2008 года в программу были внесены изменения – за три года с начала реализации программы ветхий и

аварийный фонд увеличился на 879,4 тыс. кв. метров. Увеличен срок реализации программы до 2019 года и объем финан-

сирования на весь период реализации – до 34 млрд 221,3 млн рублей. Предполагаемые расходы областного бюджета при

этом составляют 18 млрд 428,5 млн рублей, федерального – 6 млрд 769,8 млн рублей, местных бюджетов – 5 млрд 563,2

млн рублей, внебюджетных источников – 2 млрд 894,9 млн рублей. Конечные показатели программы были сокращены: к 2019

году планируется переселить из ветхого и аварийного жилищного фонда только 18,6 тыс. семей, а снести предполагается

1 366,4 тыс. кв. м.

Министерство строительства, дорожного хозяйства Иркутской области не в полной мере осуществляло общую ор-

ганизацию реализации программы. Аудиторская проверка также показала, что практически все муниципальные программы

не соответствуют требованиям, установленным в областной целевой программе. Из 25 муниципальных программ, которые

софинансировались из областного бюджета в 2008 году, в 12 программах отсутствует механизм привлечения внебюджетных

источников, порядок предоставления жилья, план действий по реализации программы и механизм улучшения жилищных

условий. Период действия большинства программ ограничивается 2010 годом. Кроме того, при реализации программы было

возбуждено два уголовных дела, из них одно – в Черемхово (по факту внесения ложных сведений в акты выполненных работ

в отношении начальника отдела капитального строительства администрации города), другое – в Слюдянском районе (в от-

ношении вице-мэра района по факту причинения крупного ущерба в сумме 4 млн рублей вследствие ненадлежащего испол-

нения своих обязанностей).

У депутатов Законодательного Собрания возникло множество вопросов. Как отметила председатель комитета по

здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, при реализации программы нет контроля, региональное

министерство строительства должно разработать рекомендации по проведению конкурсов на определение подрядчиков и

контролировать, как исполняются. Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова
добавила, что, заслушав результаты проверки, можно сказать – порядка в системе нет. 

Как рассказал министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской области Руслан Болотов, был утвержден

план мероприятий по исправлению замечаний, выявленных КСП. «Два уголовных дела – это достаточно много для реализации

областной программы», — считает он. Министр уже выезжал в Слюдянку, до конца года он планирует посещать муниципаль-

ные образования Иркутской области, в которых реализуется эта программа. Кроме того, в программу необходимо вносить

изменения в части предоставления субсидий из областного бюджета муниципальным образованиям.  

Комиссия по контрольной деятельности ЗС рекомендовала министерству строительства, дорожного хозяйства Ир-

кутской области проверить, как идет строительство объектов по программе «Переселение граждан из ветхого и аварийного

жилищного фонда в Иркутской области на период до 2019 года». Кроме того, министерству рекомендовано принять меры по

корректировке муниципальных программ по переселению граждан из ветхого и аварийного жилья, разработать форму отчета

реализации программы, определить единый порядок расчета размера субсидий, предоставленных из областного бюджета

муниципалитетам и др. Председатель комиссии по контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев предложил установить

срок исполнения данного решения до 16 ноября 2009 года. Министр строительства Иркутской области с ним согласился.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В Иркутской области преобразование государственных предприятий в откры-

тые акционерные общества оказалось неэффективным 

Иркутская область, 10.09.2009. В Иркутской области преобразование значительной части областных государствен-

ных предприятий в открытые акционерные общества положительного эффекта не дало. К такому выводу пришел заместитель

председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области Вячеслав Дормидонов, проводя проверку агентства имуще-

ственных отношений Иркутской области по вопросам организации и контроля деятельности государственных представителей

региона в органах управления хозяйственных обществ, пакеты акций (доли) которых входят в состав областной государст-

венной собственности. Итоги проверки, охватывающей период за 2008 год и первое полугодие 2009 года, обсуждались на за-
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седании комиссии по контрольной деятельности ЗС под председательством Тимура Сагдеева.

Деятельность большинства хозяйственных обществ, в которых области принадлежит 100% акций, убыточна. От-

дельные из них признаны не состоятельными, находятся на различных стадиях банкротства. Приостановлена также деятель-

ность обществ, созданных за счет средств областного бюджета – ОАО «Иркутское региональное ипотечное агентство» и ОАО

«Управляющая инвестиционная строительная компания». 

Вячеслав Дормидонов отметил, что с прекращением в 2004 году действия закона «О порядке представления инте-

ресов Иркутской области в органах управления хозяйственных обществ, акции (доли) которых находятся в государственной

собственности области», единый нормативный правовой акт области, где были бы подробно прописаны процедуры, права и

обязанности государственных представителей, по-прежнему не разработан. Кроме того, в состав Совета директоров и реви-

зионных комиссий обществ включается значительно большее количество, чем это предусмотрено. Например, на 2009 год

распоряжением правительства области для избрания в Совет директоров утверждено 123 кандидатуры на 60 мест. «Советы

директоров во многом декоративны. Многие доли у Иркутской области не существенны, что не позволяет влиять на деятель-

ность предприятий», — сказал заместитель председателя КСП.   

Аудитор напомнил, что более 138 млн рублей были направлены на увеличение уставного капитала ОАО «Иркутское

региональное ипотечное агентство». Из этих средств были выданы два кредита. На условиях договора займа средства в раз-

мере более 20,6 млн рублей на 3 месяца под 9% годовых были направлены Фонду пятого Байкальского экономического фо-

рума (по состоянию на 24 июня 2009 года, сумма займа и проценты не возвращены). Второй договор займа был заключен с

Дорожной службой Иркутской области на сумму 50,6 млн рублей под 12% со сроком возврата до 1 февраля 2009 года. На 24

июня 2009 года средства не возвращены. Председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов поинтересовался, посто-

янно ли действующий это фонд. Как отметил временно замещающий должность руководителя агентства имущественных от-

ношений Иркутской области Сергей Кладов, фонд создавался для проведения V БЭФа, должен был быть закрыт после его

проведения, но сейчас планируется создание постоянно действующего фонда проведения БЭФ. Он добавил, что сейчас об-

суждается вопрос погашения долга Иркутскому региональному ипотечному агентству. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты Законодательного Собрания заинтересовались кадровой проблемой

в ветеринарной службе

Иркутская область, 10.09.2009. Депутаты Законодательного Собрания рассмотрели результаты проверки исполь-

зования средств областного бюджета, выделенных в 2006-2007 годах и первом квартале 2009 года Тайшетской станции по

борьбе с болезнями животных. Как сообщила на заседании комиссии по контрольной деятельности ЗС аудитор Контрольно-

счетной палаты Иркутской области Елена Тарасова, при проверке годовой отчетности за 2006 год установлен целый ряд на-

рушений, которые не позволили сформировать полное и четкое мнение о достоверности отчетности. Отчетность за 2007 год

из-за отсутствия главной книги, регистров бухгалтерского учета невозможно подтвердить достоверность представленных дан-

ных. Бухгалтерский учет в 2006-2007 году осуществлялся с грубыми нарушениями. Кроме того, договоры на приобретение

товаров, работ, услуг осуществляются с нарушениями федерального законодательства без проведения конкурсных процедур. 

Как рассказал руководитель службы ветеринарии Иркутской области Борис Балыбердин, в ветеринарной службе

была создана комиссия, которая выезжает и проверяет станции. На Тайшетской станции все нарушения будут устранены.

Депутаты ЗС поинтересовались – как подбирается персонал и есть ли какие-нибудь мотивации для специалистов? Борис Ба-

лыбердин ответил, что кадровая проблема стоит очень остро. Сейчас нет главных врачей в ветеринарных станциях Жига-

ловского, Катангского, Бодайбинского, Мамско-Чуйского районов. Заработная плата у главврача – около 10 тыс. рублей. «Ни

один мэр не предлагает жилья. Мы людей направляем, но условий для них нет», — сказал он. А средства, полученные от

предоставления платных услуг, в первую очередь направляются на функционирование учреждений (оплата услуг ЖКХ и др.),

а потом только на заработную плату работников. «У нас самое низкое финансирование ветеринарной службы по Сибирскому

федеральному округу», — рассказал Балыбердин. 

Председатель комитета по здравоохранению и социальное защите ЗС Татьяна Семейкина отметила, что допол-

нительное финансирование должно идти на стимулирование работников. «Мы недостаточно финансируем из областного

бюджета. Зарплата маленькая, жилья нет, подъемных нет – я бы не поехала», — сказала она. Депутат ЗС Борис Басманов
добавил, что мэры районов могли бы создавать условия для работы, хотя бы предоставлять жилье. Комиссия рекомендовала

Тайшетской станции по борьбе с болезнями животных устранить недостатки и нарушения, отмеченные КСП. Информацию

об исполнении данного решения необходимо представить через месяц. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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